
Bibliothèque Les Mille Feuillets 
Procès verbal de la réunion du conseil d'administration du 16 janvier 2024

Les  membres  du  Conseil  d'Administration  de  l'Association  se  sont  réunis  à  la  Bibliothèque
le mardi 16  janvier  2024  à  18  heures,  sur  convocation  préalablement  décidée  dans  les  formes
et délais conformes aux dispositions statutaires.

Présents : Marie VALLET (trésorière),
Nicolas PAVLIDÈS (secrétaire),
Mireille BOUTET DE MONVEL,  Marie-Claude GRASSET,  Marie-Jo VEILLE, 
Janine VUCONG,
Jacques BERTAIL, Serge FONTAINE, Gérard PROVENT, Jacky SULPICE,
Claire PLAZANET (bibliothécaire)

Excusés : Cécile GRIVEL (présidente),
Alexandra FOURNIER, Svetlana KOBILINSKA, Christine LABOUREUR,
Martine FIORESE, Grégory BORRIONE et Pascal BOUVIER (représentants de la Mairie)

En absence de la présidente de l'Association, la réunion du conseil d'administration est présidée
par Nicolas  PAVLIDÈS, secrétaire.  Les points  abordés  reprennent  et  complètent  l’ordre du jour
envoyé aux membres du CA.

1. Bilan financier et budget prévisionnel 2024
La trésorière présente et commente le tableau ci-dessous :
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PRODUITS 2023 2023 CHARGES 2023 2023
Cotisations Frais de fonctionnement 30,00 126,06

individuelle
famille 594,00 Service(s) civique(s)

association 80,00 allocations 180,83
formations 0,00

Pénalités livres perdus 20,00 27,70
Divers 60,00 66,95

Animations
Dons 17,23 premières pages 100,00 141,12

600,00 934,79
Photocopies 10,00 81,60 Enfants 250,00

Assurance 535,00 535,79
Animations et spectacles 200,00

Reliure 400,00 276,72
Vente de livres 100,00 292,40

Abonnements revues et magazines 900,00 774,55
Subventions

Achats livres
0,00 BD Jeunesse 500,00 470,99
0,00 Mangas Jeunesse 600,00 604,94

700,00 autres livres Jeunesse
160,00 BD Adultes 500,00 527,90

0,00 autres livres Adultes
CD et autres supports 0,00

Total produits Total charges 

Encaisse 31/12/2022 Encaisse 31/12/2023

1 700,00
1 116,00

autres animations : Adultes

 Commune : fonctionnement 4 500,00 4 500,00
 Commune : achat de Mangas

 Commune : subvention animations
Département : subvention animations 1 500,00 1 511,60

 Etat : service(s) civique(s)
 Etat : formation service(s) civique(s) 1 700,00 1 899,95

6 330,00 7 768,93 7 675,00 8 052,19

5 906,60 5 623,34



Remarques sur le bilan 2023 :
• recettes :  adhésions  stables,  vente  de  livres  supérieures  aux  années  précédentes  (grâce

à « Livres  en  Marche »  et  à  la  vente  des  livres  de  désherbage),  subvention  de  700 €
du département pour les animations ;

• dépenses :  frais  de fonctionnement plus élevés (en raison notamment du cadeau pour le
départ d’Elise, la remplaçante de Claire), augmentation du coût des fournitures pour reliures
et du prix des livres, achat de mangas de seulement 103,21 € (car facture de 501,73 € reçue
fin 2022 et payée au début de l’année 2023).

Après discussion et pour tenir compte de l’augmentation du coût des fournitures et des livres, il est
proposé de demander pour l’an prochain une subvention de 5 000 € à la Mairie.

Service civique : subvention de 100 € / mois pour une dépense de 113,02 € , qui  passe à 114,85 €
au 1er janvier 2024 (information reçue le 19 janvier 2024).

La conteuse, Jocelyne Pellicano, demande désormais 90 € par séance.

2. Revues (abonnements et dons)

Remarques :
- Alpes Magazine : remplacement de l’abonnement par un don (à confirmer)
- Auto-Moto : fin (le donateur arrête son abonnement)
- So Foot remplace Geo Ado, arrêté en 2023 (ne sortait pas)

Claire propose d’abonner la Bibliothèque à « La Petite Fabrique », une revue sur la parentalité
dont l’abonnement annuel est de 45 € pour 4 numéros par an.
Elle  souhaite  également  remplacer  « Science & Vie Junior »,  trop compliqué car  plutôt  destiné
aux Ados et qui ne sort presque pas, par « Tout comprendre », un mensuel destiné aux 8-12 ans
dont l’abonnement annuel est de 69 €.
Ces deux propositions sont validées.
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3. Achats de livres
Claire  demande à  pouvoir  acheter  certains  livres  d’occasion sur  Internet,  en particulier  la  série
« La cabane à 13 étages » qu’elle a vue sur Le Bon Coin. Pour justifier de l’achat en absence
de facture, il est proposé de réaliser chaque fois une copie d’écran et de l’imprimer comme pièce
comptable pour garder une trace de la transaction.

4. Projet de réaménagement du secteur Adultes
Comme  nous  l’avions  dit  à  Monsieur  le  Maire  lors  de  la  réunion  du  6  novembre  dernier,
notre bibliothèque  devrait,  compte-tenu  de  la  population  de  notre  Commune,  avoir  comme
superficie environ 256 m² : avec une surface d’un peu moins de 205 m² (sanitaires et atelier inclus),
nous  manquons  de  place,  même  si  chacun  reconnaît  volontiers  qu’elle  est  très  agréable
et idéalement située. Un réaménagement du secteur adulte semble nécessaire pour mieux utiliser
la place  disponible,  tout  en  rendant  ce  secteur  plus  accueillant  et  attractif ;  les  deux  schémas
suivants  montrent  l’état  des  lieux  et  le  projet  actuel,  proposé  comme  point  de  départ
de la discussion :

 

Les  différentes  interventions  permettent  de  signaler  des  points  à  corriger  et/ou  améliorer,
en particulier :

- le coin lecture (avec les fauteuils rouges) serait juste sur le passage lors des retours ou emprunts
de livres, et donc peu propice à une lecture au calme ;
- le secteur Jeunesse ne serait plus du tout visible depuis la « banque » ;
- la nouvelle disposition des étagères ne permettrait plus de tourner autour, d’où une circulation
plus difficile des lectrices et lecteurs…

La  venue  lundi  22  janvier  d’Elisabeth  Faure,  de  Savoie-Biblio,  sera  l’occasion  de  revenir
sur ce projet et de profiter de son expérience pour essayer d’en corriger les défauts mis en évidence,
avant de le soumettre à Monsieur le Maire, car nous aurons aussi besoin pour ce réaménagement
de l’aide des services techniques (voir en annexe les modifications proposées). 

Le déplacement des collections doit être aussi l’occasion d’une réflexion sur les ouvrages présentés,
ceux qui pourraient être mis en retrait dans l’atelier et servis « à la demande », et ceux qui doivent
être sortis des collections car devenus inintéressants, obsolètes ou en trop mauvais état.
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- disposition actuelle du secteur 
Adultes, la double-flèche 
correspondant à l’entrée/sortie 
des lectrices et lecteurs ;

- projet : 
 ➀ déplacement de la « banque »  

après fermeture de la petite 
ouverture face à l’ascenseur, 

 ➁ création d’un coin lecture à la 
place des postes informatiques, 
qui se retrouveraient devant 
l’entrée, 

  nouvelle disposition des 
rayonnages pour dégager
un peu de place...

➀
➁



Claire est en train de faire ce travail de « désherbage » pour les documentaires Adultes et Nicolas,
avec les bénévoles souhaitant l’aider, fera de même pour les BD de ce secteur.

La question de regrouper sur un même rayon les bibliographies et les entretiens, ainsi que les livres-
témoignages et  les récits  personnels,  sera posée à  Elisabeth Faure,  qui  nous dira  si  cette façon
de faire est pertinente.

5. Fiche de poste d’un(e) second(e) bibliothécaire
Lors de la réunion du 6 novembre, Monsieur le Maire nous avait  demandé, pour pouvoir créer
un second poste de bibliothécaire, de préciser ce que nous en attendions. Après en avoir discuté,
le CA propose les éléments de réflexion suivants, qui pourront servir de base à l’élaboration d’une
véritable fiche de poste :

- compétences particulières pour le secteur Adultes (ou sinon pour le secteur Jeunesse, Claire
prenant alors en charge le secteur Adultes), qui a bien besoin d’être repris et ré-organisé ;
- accueil des classes et permanences (dont éventuellement le samedi matin) ;
- préparation d’animations ou d’expositions, liens avec Savoie-Biblio ;
- poste à temps partiel, de l’ordre d’une vingtaine d’heures hebdomadaires.

Ce second poste permettrait aussi une ouverture de la Bibliothèque sur d’autres jours de la semaine
et peut-être avec un horaire différent, en fonction de la disponibilité des bénévoles. 
A noter que de nouvelles personnes ont demandé à devenir  bénévoles et vont intégrer l’équipe,
notamment Mmes Gilberte Frison et Béatrice Cartier.
Par ailleurs, Mme Hosseini souhaite devenir  membre du CA et sa candidature sera proposée à
notre prochaine Assemblée Générale.

6. Service Civique 2023-24
Marine Bortolato a pris ses fonctions le  8 novembre 2023 et devrait travailler à la Bibliothèque
jusqu’au 30 juin 2024.
Les  membres  du  CA qui  la  côtoient,  par  exemple  lors  des  permanences,  soulignent  sa  bonne
volonté, son efficacité et ses initiatives, en particulier la mise en place et l’animation d’un « Comité
de Lecture Enfants », auquel se sont déjà inscrits cinq élèves de CM1-CM2 pour la première séance
du 17 janvier.
Sur proposition de Claire, le CA décide de lui établir une carte de lectrice gratuite et, en cas de repas
des bénévoles auquel elle serait invitée, de prendre en charge le montant de son repas. Ces mesures
seront naturellement reconduites pour les futur(e)s services civiques. 

7. Animations et projets
• l'heure du conte,  animée par Jocelyne Pellicano, est très apprécié des enfants et  le CA

valide  le  principe  qu’elle  ait  lieu  quatre  fois  par  an,  à  chaque  période  de  vacances
(Toussaint, Noël, février et printemps).

• un spectacle de chansons avec le groupe Vocalibre est proposé pour le vendredi 22 mars
à 20 h, dans la grande salle de l’envolée.

• une  soirée théâtrale pourrait  avoir lieu cet automne, et  Mireille va contacter différentes
troupes pour pouvoir faire une proposition lors du prochain CA.

• Claire pose la question d’un  spectacle destiné aux enfants : c’est à étudier et la réponse
dépendra aussi du prix demandé.

La liste des douze titres sélectionnés pour le Prix Rosine Perrier a été diffusée par Savoie-Biblio : 
la Bibliothèque recevra comme chaque année six de ces livres et achètera les autres en complément.
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Les « Premières  Pages » seront  organisées  cette  année les  7 et  8  juin à Saint-Jean d’Arvey,
dans la  salle  des  fêtes.  L’ouvrage retenu est  « Pouik et  le  petit  oiseau »,  qui  raconte l’histoire
d’un petit canard très stylisé qui fait plein de rencontres…
L’équipe de préparation, qui se réunira de nouveau mardi 23 janvier à 14 h à Saint-Jean d’Arvey,
a proposé  que chaque commune participante achète  une  banderole (réutilisable)  pour  renforcer
l’annonce de cet événement : la demande sera faite à la mairie.

Les prochains ateliers « Pixel Art » sont prévus le lundi 19 février matin (10h - 11h et 11h - 12h),
mais  comme la  Bibliothèque est  normalement  fermée à  ce moment-là,  il  est  demandé si  un(e)
bénévole accepte de venir l’ouvrir : Maie-Jo se propose pour le faire.

8. Questions diverses

• Monsieur le Maire présentera ses vœux aux Associations et Structures vendredi 19 janvier
à  18 h :  en  absence  de  Cécile,  le  secrétaire  et  Jacques  Bertail  représenteront  Les  Mille
Feuillets.

• Pour rappel, l’Assemblée Générale se tiendra le vendredi 15 mars à 18 h dans la grande
salle de l’Envolée (Maison des Associations), à Barby. Elle devra préciser la date de réunion
du prochain CA, en principe prévu pour début juin.

• Mireille  présente  une  animation,  déjà  testée  dans  plusieurs  bibliothèques,  qui  consiste
à mettre à disposition des lectrices et lecteurs une table avec toutes les pièces d’un puzzle
à reconstituer :  chaque  personne  qui  le  souhaite  peut  poser  une  ou  plusieurs  pièces,
et l’assemblage peut s’étaler sur plusieurs semaines, en fonction du nombre de pièces. 
L’idée semble intéressante et il est proposé pour commencer de ne pas dépasser 500 pièces,
pour  ne  pas  décourager  les  bonnes  volontés.  La  question  de  l’emplacement  est  posée,
ainsi que l’immobilisation d’une (grande) table pendant plusieurs semaines, et un premier
essai sera peut-être proposé ce printemps.

• Elle rappelle aussi sa proposition d’organiser des rencontres ouvertes à tous dont le thème 
tournerait  autour  des  mots :  lectures  de  textes  d’auteurs  ou  personnels,  découvertes
d’auteurs,  lus  ou  même  mis  en  musique  par  des  participants,  jeux  autour  des  mots…
Les personnes intéressées par cette animation sont invitées à en discuter avec elle pour voir
comment concrétiser cette idée.

L’ordre du jour étant épuisé et en absence d’autres questions, la séance est levée à 20 h 15 .
Le secrétaire, Nicolas Pavlidès
La trésorière, Marie Vallet
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Annexe
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